

Boletín Número 187
Toluca, México, a 25 de septiembre de 2016

SE DEBE FORTALECER EL SISTEMA ELECTORAL, SE PLANTEA EN FORO DE ADMINISTRACIÓN ELECTORAL ORGANIZADO POR EL IEEM

- Durante el Foro los participantes coincidieron en que hay avances que fortalecen la democracia, y la nueva normatividad electoral abre áreas de oportunidad para su fortalecimiento.

Como colofón del Primer Foro Nacional de Administración Electoral y Calidad de las Elecciones en México, organizado por el Instituto Electoral del Estado de México, el Dr. Leonardo Valdés Zurita, ex Consejero Presidente del entonces Instituto Federal Electoral (IFE), destacó que el sistema electoral ha evolucionado y eso ha fortalecido a nuestro régimen democrático, por lo que se debe de cuidar y trabajar en la construcción de ciudadanía.

Acompañado por la Consejera Electoral, Natalia Pérez Hernández, en la que, en su calidad de moderador, el Consejero Electoral del IEEM, Saúl Mandujano, contextualizó el tema que abordó el conferencista, al aportar datos reveladores de Latinobarómetro 2016, donde en América Latina, en apariencia, no se han dado saltos cualitativos para la democracia.

Al dictar la Conferencia magistral “Calidad de la democracia y calidad de las elecciones en México: elementos para la reflexión”, el Dr. Leonardo Valdés Zurita, explicó que se cuenta con un sistema electoral competitivo, hay alternancia en todos los niveles de elección popular, hay pluralismo político, por lo que se debe cuidar dado que es el modelo que se ha ido construyendo y obedece a la preferencia que la sociedad ha expresado en las urnas.

Planteó que lo que ahora debe hacerse es darle estabilidad al sistema, ya que hay fortalezas como el sistema de partidos competitivo, incremento de participación generado por la concurrencia de las elecciones, alternancia política, estabilidad institucional; y debe atenderse el desencanto democrático mediante la incentivación de la cultura cívica, todo ello con la finalidad de propiciar una gobernabilidad democrática.

Al igual recomendó que se emprenda una reforma electoral con planteamientos de quienes organizan las elecciones, ya que conocen cuáles son los aspectos que deben de trabajarse y lograr un mejor funcionamiento, asimismo señaló que debe actualizarse el modelo de comunicación política buscando generar espacios para el debate, promover la cultura democrática y construir ciudadanía mediante programas de educación cívica para ciudadanos y partidos políticos.

Al concluir, la Presidenta de la Comisión de Promoción y Difusión de la Cultura Política y Democrática, la Consejera Electoral, Natalia Pérez Hernández, hizo la relatoría del Foro, el cual se realizó para difundir conocimientos para la construcción de una ciudadanía interesada en asuntos públicos, y en el que se conoció la visión de quienes organizan las elecciones tanto a nivel federal como local, académicos expertos en materia electoral, así como de la sociedad civil que han participado como observadores electorales.

En el último día de actividades del Foro la Consejera Electoral, María Guadalupe González Jordan, fue la moderadora de la mesa 3 con el tema “Observación electoral y confianza en los organismos de administración electoral”, en la cual, la Dra. Lourdes Morales Canales, de Red por la Rendición de Cuentas; el Lic. Rafael Flores García, de Táctica Ciudadana-Puebla; y el Lic. Jorge Serrano Arenas, de Tendiendo Puentes, dieron a conocer la evolución que ha tenido esta práctica, al grado de que ya se ha institucionalizado en las normas electorales.

Además hicieron un recuento del impacto que ha tenido la observación electoral en el perfeccionamiento de las elecciones, así como las áreas de oportunidad que hoy se presentan derivadas del nuevo marco normativo.

En el evento estuvieron presentes: el Consejero Presidente, Pedro Zamudio Godínez, los Consejeros Electorales, Gabriel Corono Armenta y Miguel Ángel García Hernández, servidores públicos electorales, representantes de partidos políticos y público interesado en el tema electoral.

Atentamente

“Tú haces la mejor elección”
Unidad de Comunicación Social